
Istituto comprensivo “Taio” 
Consulta dei genitori 
Data: 28/01/2021 
Ora:  21:03 
Luogo o modalità: Meet - online 

 
 

 1 

 
 
Riunione indetta da: 
 
Presidente di 
Consulta 

 
Presidente Consulta 
 
Lorenza Dallago 

 
Addetto al Verbale: 
 
Tatiana Zeni 
 

 
Segretario Consulta 
 
Tatiana Zeni 
 

 
 
Invitati: n. 90 membri della Consulta dei genitori dell’Istituto Comprensivo “Taio” 
 
 
Partecipanti: n.  43 alle 21:09 (6 classi su 38 non rappresentate) 
 
 
Altri partecipanti: no 
 

 
 
 
 

--- Ordine del giorno --- 

 

1. Approvazione del Verbale seduta precedente del 14/12/2020 

2. Regolamento della Consulta: proposta modifiche ed eventuale approvazione 

3. Progetto scuola NO DRUGS – aggiornamento 

4. Possibili collaborazioni con enti esterni – aggiornamento e proposte 

5. Varie ed eventuali 
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Argomenti di discussione 
1. Approvazione del Verbale del 

14/12/2020 
Relatore: Lorenza Dallago 

 
Discussione: Spiegazione da parte della Presidente Lorenza Dallago sulla modalità di 
accettazione del Verbale da parte dei partecipanti alla Consulta successiva, il verbale verrà 
redatto e condiviso sul sito della scuola il prima possibile in modo che tutti i genitori possano 
leggerlo. Se non si dovesse approvare, si faranno le eventuali modifiche importanti, e poi 
verrà aggiornato online. 
VOTAZIONE per l’approvazione del verbale del 14/12/2020 
Provate 2 modalità di votazione per la prossima volte: 
1° modalità scrivere in chat chi contrario 
CONTRARI: nessuno contrario 
ASTENUTI: 2 astenuti (uno per assenza alla consulta precedente) 
FAVOREVOLI: 41 (presenze al momento della votazione da Meet)  
 
2° modalità testata con un link condiviso da Lorenza Dallago sulla chat di Meet, purtroppo 
da rivedere con il tecnico della scuola, in quanto non perfettamente funzionante (alcuni 
genitori non riuscivano ad avere accesso diretto al modulo. 
  
Decisioni assunte: Verbale Approvato, disponibile online 
 
Eventuale scadenza e Responsabile: Lorenza Dallago 

- Entro la prossima Consulta risolvere il problema votazione tramite link, per riuscire 
nelle votazioni online attraverso un google moduli o altra piattaforma. 
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Argomenti di discussione 
2. Regolamento della Consulta: 

proposta modifiche ed eventuale 
approvazione 

Relatore: Lorenza Dallago 
 

Discussione: 
Il Regolamento è stato spedito a tutti i rappresentanti venerdì 22/01/21 per conoscenza. 
Nessun gran cambiamento rispetto alla versione redatta nel 2015, purtroppo questa mai 
approvata nel Consiglio dell’Istituzione e quindi non ufficializzato. 
L’idea oggi è di farlo approvare nella Consulta odierna e poi proporlo nel Consiglio 
dell’Istituzione, in modo tale da renderlo Ufficiale. 
Il Regolamento rispecchia le linee guida della P.A.T. per i regolamenti delle Consulte 
trentine, le uniche variazioni apportate sono: 

• Poter svolgere le Consulte ON-LINE, esigenza effettiva dall’anno 2020 causa 
pandemia Covid19, e modalità in grado di far partecipare più genitori. 

• Abbassamento numero legale delle presenze dei rappresentanti invitati per rendere 
legale la Consulta. Prima era impostato a 30 rappresentanti, sempre raggiunta on-
line, mai in presenza, se non in rarissimi casi. È stato abbassato a 15 genitori 
rappresentanti, ma mantenuto a 2/5 dei votanti -(quindi 36) (anche su consiglio della 
Dirigente) per le votazioni importanti, perché giustamente la votazione deve essere 
una “IDEA di RAPPRESENTANZA DEI GENITORI”. Se non si dovesse raggiungere 
il numero minimo, la votazione può essere fatta in un secondo momento attraverso 
una modalità online. 

• Abbiamo mantenuto la creazione del Direttivo, con i rappresentanti di plesso, 
presidente, vicepresidente e segretario. 

• Abolito l’idea di gruppi di lavoro Verticali (di plesso), vista la difficoltà di reperire 
genitori volontari, se necessario si chiede di contattare i referenti di plesso per creare, 
in caso di necessità, gruppi di lavoro su temi specifici. 
 

Nicola Tavonatti (ex presidente Consulta e ad oggi presidente delle Consulta Russell e 
membro attivo della Consulta Provinciale dei genitori – area servizi) prende parola e chiede 
specifiche inerenti al numero di presenza dei rappresentanti nelle Consulte, sottolinea il fatto 
che se ci dovesse essere una votazione importante e non si raggiungessero i 36 partecipanti, 
la votazione in differita potrebbe creare problemi: Su che basi possono dare una loro 
opinione? In effetti non partecipare o comunque esser presenti al dibattito sull’argomento 
importante, anticipato comunque nell’ordine del giorno, risulterebbe difficile farsi un’opinione, 
l’unico mezzo ufficiale rimarrebbe il verbale. Propone allora di portare le presenze minime 
per rendere valida la Consulta come qualsiasi tipo di votazione a 25 partecipanti. Propone 
anche, ma questo già inserito nel regolamento, di effettuare incontri di Consulta MISTI, cioè 
in presenza e online, contemporaneamente. 
 
Francesca Brentari – vicepresidente, prende parola e sottolinea che i rappresentanti non 
sono mai eletti soli in una classe, sono due alla primaria e tre alla secondaria, quindi anche 
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grazie all’ordine del giorno a disposizione servirebbe accertarsi, collaborando, che almeno 
un rappresentante per classe sia presente sempre. Questo viene sottolineato anche da 
Nicola Tavonatti che sottolinea il fatto che la presenza è necessaria per esser partecipi, 
lamentarsi, proporre o altro. Abbassare troppo il numero dei partecipanti sarebbe come 
svilire il ruolo della Consulta, si cerca quindi di responsabilizzare i genitori che la Consulta 
ha una validità e da un servizio, uniti tutti per farla funzionare. 
 
Lorenza Dallago propone la votazione per aumentare ed inserire nel regolamento il nuovo 
numero minimo di partecipanti per la regolarità della seduta e per le votazioni in Consulta. 
 
Si propone 25 come numero legale minimo di presenze in Consulta: 
CONTRARI: nessuno 
FAVOREVOLI: 42 
ASTENUTI: nessuno 
 
APPROVAZIONE del REGOLAMENTO della CONSULTA con modifica di 25 numero di 
presenze minimo 
CONTRARI: nessuno 
FAVOREVOLI:  42 
ASTENUTI: nessuno 
Lorenza Dallago ha chiesto a tutti di attivare il microfono per accertarsi della presenza dei 
partecipanti. 
 
Decisioni assunte: I Regolamento della Consulta è stato accettato con la modifica delle 25 
presenze minime per la validità della Consulta 
Eventuale scadenza e Responsabile: Dallago Lorenza 

- Modificare il regolamento e inviarlo alla dirigente per approvazione. 
- Consegnare il Regolamento al Consiglio dell’Istituzione e attendere l’accettazione 

Entro fine anno scolastico. 
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Argomenti di discussione 
3. Progetto scuola NO DRUGS – 

aggiornamento 
Relatore: Lorenza Dallago 

 
Discussione: Lorenza Dallago ha partecipato al primo incontro di questo nuovo gruppo di 
lavoro, ha presentato con delle slide il progetto che accomuna tante scuole in Trentino e 
l’idea è di creare rete tra scuole che partecipano al progetto con l’obiettivo principale di far 
acquisire uno stile di vita affrancato dalle dipendenze e prevenire l’iniziazione precoce all’uso 
di sostanze. 
Obiettivi principali: 
• Promuovere conoscenza rispetto alle droghe: nelle classi di seconda media sono i 

docenti stessi che affrontano gli argomenti delle droghe all’interno del loro programma 
es. scienze o italiano, per le classi terze invece incontri con esperti (quest’anno solo 
online) e incontri sempre online con testimoni. 

• Proporre delle life skill preventive, cioè tutte quelle abilità, capacità e competenze che 
possono prevenire l’uso di droghe, sono coinvolti i docenti che attraverso le loro attività 
scolastiche es. prima media “chi sono io…le mie capacità…” Oppure uno specifico 
percorso sulla forza individuale in terza media. 

• Promuovere fattori protettivi e creare delle alternative libere dalla droga. Sport, arte etc 
ma anche una consapevolezza di cosa significhi fare uso di sostanze. Incontrare la 
Polizia Postale con il primo anno di medie, con le seconde parlare di alimentazione, 
salute e uso di farmaci e aiutarsi con l’uso libri o film che trattano il tema SALUTE  

La scuola ha inserito in questo progetto tutte le attività sportive e artistiche, settimane 
linguistiche, Pejo etc. 
Però il gruppo di lavoro ha riscontrato dei punti di debolezza: 
Gli obiettivi sono molto buoni, ma concretamente si hanno dei dubbi nel raggiungimento in 
quanto, anche sentendo le opinioni dei 3 insegnanti della secondaria coinvolti (Bruni, 
Dalpiaz, Genetti), tutto dipende dal singolo docente, dalla sua la volontà e dalla modalità di 
come svolgere il tema, senza però nessuna formazione di base sull’argomento. 
Tutte le attività sono d’interesse dalla prima alla terza media, ma se si parla di prevenzione 
forse è già tardi? L’idea uscita da questo primo incontro vorrebbe essere quella di iniziare 
molto prima, ad esempio le life skills (capacità personali e relazionali in grado di contrastare 
le pressioni che spingono all’uso) già dalle elementari o addirittura dalla materna, sarebbero 
in questo modo probabilmente più efficaci e diventerebbero parte della crescita di ogni 
ragazzo/a. 
Collegare ogni attività tra loro, incrementandole e integrandole nel curriculum scolastico di 
ognuno, si dovrebbe avere come un vademecum, voglio mandare messaggi contro le 
droghe?!Allora sfrutto ogni occasione, letture, sport, aneddoti storici… 
Utilizzare la scuola come portatrice di messaggi ma utilizzando anche le strutture 
scolastiche, come i muri o gli spazi, per lasciare dei disegni o delle scritte sempre sotto gli 
occhi dei ragazzi: il responsabile provinciale del progetto ha spiegato che i muri dovrebbero 
“parlare” che i messaggi positivi dovrebbero non essere sottointesi, ma esposti alla vista e 
alle menti dei ragazzi e degli adulti per creare una cultura, una mentalità di gruppo diversa. 
Decisioni assunte: continuo aggiornamento dello stato del progetto (vedi allegato) 
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Argomenti di discussione 
4. Possibili collaborazioni con enti 

esterni 
Relatore: Lorenza Dallago 

 
Discussione: Richiesta da parte di Lorenza Dallago alla Dirigente sulla possibilità di 
proseguire con la Cittadinanza digitale nelle classi. La Dirigente ha confermato che si 
procederà anche quest’anno approfittando dell’introduzione nel programma delle ore 
obbligatorie di Educazione Civica e Cittadinanza Attiva, infatti nelle classi quarte primaria e 
prime secondaria, l’argomento trattato sarà proprio la cittadinanza digitale.  
Le classi prime hanno già avuto un incontro con la Polizia Postale e discussioni interessanti 
con i ragazzi. Alla fine di questo percorso ci sarà un incontro con i genitori delle classi quarte 
e prime. 
Nelle classi di seconda media di Taio e Coredo, forse anche prime, hanno programmato 
incontri con uno psicologo esperto per l’uso della tecnologia, dei social e videogiochi, anche 
qui si svolgerà un incontro finale con i genitori. Arriverà comunicazione alle famiglie 
interessate. 
 
In riferimento a quanto sopra programmato dalla scuola il Direttivo della Consulta vorrebbe 
implementare le attività inerenti a questi argomenti, considerando le problematiche non solo 
riscontrate globalmente ma soprattutto localmente, sul territorio, in tal senso Lorenza Dallago 
ha contattato l’assessora Ilaria Magnani. 

• Francesca Brentari prende la parola chiedendo e sollecitando tutti i genitori a 
partecipare agli incontri informativi sull’argomento, in quanto nel tempo si sono 
sempre dimostrato molto validi ed utili anche per coloro che si ritengono già esperti, 
purtroppo però sempre troppo poco partecipati dalla comunità. Si richiede quindi ai 
Rappresentanti di classe di informare e divulgare gli appuntamenti che arriveranno. 

• Anche Nicola Tavonatti sollecita la necessità di creare rete fra le consulte almeno 
nella valle del Noce 
 

Ilaria Magnani partecipe alla consulta risponde e comunica che nel mese di febbraio 2021 
verranno organizzati due incontri ONLINE con il Dott. Daniele Giusto del Comune di Predaia, 
l’argomento sarà “Comunicazione tra genitori e figli”, gli incontri di un’ora circa, saranno 
improntati a fornire strumenti pratici, azioni specifiche da mettere in pratica nella conflittualità 
genitori e figli. La prima serata si tratterà l'abuso delle tecnologie, il ritiro sociale che i nostri 
ragazzi stanno subendo e l’autocoscienza. La seconda serata invece sarà improntata sulle 
regole, la fatica famigliare, i conflitti, le trasgressioni e l’alcool. Ilaria Magnani chiede la 
collaborazione da parte della Consulta, nella veste di tutti i genitori, per pubblicizzare 
l’evento, appena disponibile verrà girato ai rappresentanti di classe il volantino. 
 
Accedere ai finanziamenti al piano giovani di zona:  
La Consulta da sola non potrà partecipare, nemmeno in collaborazione con la scuola, in 
quanto quest’ultima già usufruisce di specifici fondi, ma se i nostri progetti vengono proposti 
in collaborazione con una o più associazioni del territorio (esempio ass. sportive, oratorio, 
proloco…etc.) e coinvolgono giovani dagli 11 ai 35 anni allora, a conferma anche da parte 
di Ilaria Magnani, è fattibile. 
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Questa necessità è causa del fatto che la Consulta non ha partita Iva, quindi l’associazione 
dovrà incaricarsi nel gestire i costi, la parte economica, la rendicontazione, ricordando che i 
progetti sono spesati al 100%. 
Siamo quindi a chiedere a tutti i genitori rappresentanti di classe e non solo, di rendersi 
disponibili, comunicandolo a Lorenza Dallago quanto prima, per riuscire ad essere un 
numero sufficiente a sostenere i seguenti due progetti pensati ad oggi: 

• Il primo si collabora con la scuola per continuare con la conoscenza alla Cittadinanza 
digitale, puntare sulla consapevolezza nell’uso della tecnologia, trovando modalità 
diverse per coinvolgere i giovani. 

• Il secondo progetto riguarda invece l’abbellimento delle zone/spazi esterni la scuola, 
facendo in modo che ragazzi più grandi collaborino con quelli più piccoli nel prendersi 
cura del proprio territorio, rendendo gli spazi più allegri e colorati. 

Un genitore si rende disponibile per il progetto spazi esterni. 
 
Decisioni assunte: 
creare gruppi di lavoro per lavorare sui due progetti 
Eventuale scadenza e Responsabile: Lorenza Dallago 

- Entro marzo 2021 
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Argomenti di discussione 
5. Varie ed eventuali Relatore: Lorenza Dallago 

 
Decisioni assunte: 
 
Lorenza Dallago chiede se ci sono argomenti d’interesse di cui parlare.  
Nessuno risponde così si chiude la Consulta 
 
Eventuale scadenza e Responsabile: -- 

- Entro il -- 
 
 
Altre informazioni: no 

 

Osservatori: no 

 

Ospiti: no 

 

Note: no 

 

 

Il Presidente della Consulta chiude l’assemblea alle ore  22:03 

 

Il Presidente  ______________________________________ 

 

Il Segretario  ___________________ 

 


